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Наталья Васильевна Ре-
шетникова возглавила ад-
министрацию Голышманов-
ского сельского поселения. 
Родилась она в Пермской 
области. В село Голышма-
ново переехала вместе с 
родителями, когда училась 
в школе. Образование про-
должила в Голышмановском 
педагогическом училище, 
получила диплом педагога 
дошкольного образования. 
Трудовую деятельность на-
чинала в детском саду, ра-
ботала в школе. В 2003 году 
окончила Ишимский педа-
гогический институт. 

На работу в администра-
цию Голышмановского 
сельского поселения На-
талья Васильевна устрои-
лась в 2006 году. В долж-
ности специалиста решала 
все организационные во-
просы, вела нормативно–
правовую документацию, 
похозяйственный и воин-
ский учёт населения. Сей-
час она знакома практиче-
ски со всеми проживающи-
ми на Голышмановской тер-
ритории – от мала до вели-
ка. Надеется, это поможет 
в работе.  

На пост главы Голышма-
новского сельского посе-
ления Наталья Решетни-
кова сама выдвинула свою 
кандидатуру. Говорит, для 
своего родного края хочет-
ся сделать многое. На пер-
вом плане – благоустрой-
ство территории. Считает, 
что следует обратить вни-
мание на малые деревни, 
из–за удалённости от цен-
тра люди нередко чувству-
ют себя забытыми. Плани-
рует наладить тесную связь 
с Черемшанским поселени-
ем, чаще выезжать в село, 
общаться с жителями: 

– Проблемы этого участ-
ка мы хорошо знаем, в Че-
ремшанке депутаты выбра-
ны на третий срок, пользу-
ются у людей авторитетом, 
– говорит Н.В. Решетнико-
ва. – Население не безраз-
лично к возникающим про-
блемам. Жители реагируют 
на все происшествия, со-
общают в администрацию. 
Есть вопросы, которые не 

новые кадры

– Здравствуйте, ребята! Меня зовут 
Ольга Анатольевна, и сегодня уроки 
проведу у вас я.

Ольга Фищукова впервые стоит за 
учительским столом. Волнуется даже 
перед малышами, ведь в обычной жиз-
ни Ольга Анатольевна – пекарь в хлебо-
пекарне ИП Богатырёва. 

Провести комбинированный день ду-
блёра в школе № 4 решили впервые. 
Дни самоуправления здесь проходят 
каждый год, но нынче он был особен-
но интересным. Первые уроки в классах 
вели родители, потом их сменили стар-
шеклассники. Ольга Фищукова отмеча-
ет, что подготовиться было бы сложно 
без помощи учителя, и волнение сказы-
вается. Но ребята молодцы, слушают-
ся, не шумят.

Ещё бы! Как не слушаться, когда на 
уроках мамы, папы, бабушки. Урок му-
зыки у Полины Швецовой и её одно-
классников в этот день провела ба-
бушка – Любовь Михайловна Швецо-
ва. К слушателям на сцене она при-
вычна. А вот для Полины это был сюр-
приз. 

– Когда я пришла в школу, увидела, 
что и бабушка здесь. Оказывается, она 
сегодня у нас учитель музыки, – расска-
зывает Полина.

Первоклассники ещё учатся высту-
пать вместе слаженно, привыкают к 
учителю. Но сегодня с ними на уроке 
одна из мам. Елена Прилепская с се-
мьёй приехала в Голышманово год на-
зад из Донецкой Республики. С классом 
Елена познакомилась быстро, сама – 
педагог-психолог.

– Школа нам нравится, учитель у нас 
просто замечательный. С ребятами я 
тоже познакомилась.

Уроки посещала дублёр директора 
школы, одиннадцатиклассница Кри-
стина Смирнова. Признаётся, чувству-
ет большую ответственность. Спортив-
ная закалка девушки – она занималась 
вольной борьбой – помогает держать 
дисциплину. Камила Алибаева в роли 
президента школы в этот день вела тор-
жественную линейку. Ребята поздрави-
ли учителей концертными номерами.  
 Ответственная миссия была у всех. 
Заранее запланировали в конце дня 
провести общий педсовет, где дублё-
ры поставят оценку учителям – от-
метят, как они научили классы, а учи-
теля оценят работу своих дублёров. 
 И всё-таки в итоге каждый получит 
опыт. Для кого-то в жизни он может 
стать определяющим.

Елена ЛЕДАКОВА.

7 октября прошло пятое заседание 
районной Думы четвёртого созыва, но 
уже в новом составе. Заседание было 
организационным. Районный парла-
мент выбрал председателя, им вновь 
стал В.Н. Круглик. Эта должность ему 
уже знакома по предыдущему депу-
татскому сроку, поэтому за Владими-
ра Николаевича коллеги проголосова-
ли единогласно. Заместителем пред-
седателя стал Александр Александро-
вич Довгань, он же возглавил Думу 
посёлка Голышманово. Должность се-
кретаря вновь заняла Людмила Куз-

нецова, председатель Думы Медве-
девского поселения. Новому составу 
Думы предстоит работать ближайшие 
пять лет. Как и прежде, в состав район-
ной Думы вошли по два представителя 
каждого сельского поселения. Раньше 
это были председатель сельской Думы 
и один из депутатов. Теперь в район-
ную Думу вошли главы сельских адми-
нистраций и председатели дум. Кстати, 
первые заседания дум поселений были 
посвящены выборам глав. Четыре тер-
ритории избрали новых руководителей.

Елена ЛЕДАКОВА.

Первого октября в зале заседаний 
Тюменской областной думы состоялась 
церемония награждения первой регио-
нальной детско-юношеской спортивной 
премии «Тюменская область – здесь учат 
побеждать!». Претендентами на высо-
кую награду стали около тридцати спор-
тсменов–участников спартакиадных 
стартов, девять участников областных 
детских конкурсов, двадцать тренеров-
преподавателей и четырнадцать дирек-
торов спортивных школ региона. Среди 
них – голышмановцы. Ирина Тимофее-
ва начала заниматься вольной борьбой 
с первого класса, сейчас учится в де-
сятом. Девушка является трёхкратным 
призёром России, имеет звание канди-
дата в мастера спорта. Она заняла тре-
тье призовое место на седьмой летней 
спартакиаде учащихся России, по ито-
гам которой и была отобрана в номинан-
ты на награду. 

– Получить такую премию очень пре-
стижно, значит мои достижения заме-
тили в области, – говорит Ирина. – Я 
благодарна своим тренерам – Наталье 
Викторовне Мартынюк и Наталье Алек-
сандровне Гущиной. Они научили меня 
преодолевать трудности на борцовском 
ковре, это и в жизни помогает справ-
ляться со сложностями. Конечно, слу-
чались и проигрыши, которые застав-
ляли стремиться к победам. 

Наставнице юной спортсменки Ната-

лье Гущиной вручили спортивную пре-
мию в номинации «Лучший детский 
тренер», а директора Голышмановской 
СДЮСШОР Олега Ермакова награди-
ли как «Лучшего организатора в сфере 
детско-юношеского спорта». 

– С каждым годом конкуренция на тур-
нирах по вольной борьбе усиливается, 
становится сложнее завоёвывать чем-
пионские титулы, но голышмановские 
спортсмены стараются держать высо-
кий класс борьбы. К примеру, на пер-
венстве УРФО девушки заняли общеко-
мандное первое место, а юноши – вто-
рое, – отметил Олег Александрович. – 
Церемония награждения региональной 
премией проводилась при поддержке 
Тюменской областной думы в рамках ре-
ализации федерального проекта «Дет-
ский спорт» партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 
его курирует депутат, заслуженный ма-
стер спорта Евгений Макаренко. Такое 
внимание даёт ребятам стимул к интен-
сивным тренировкам.

В Голышмановском районе сейчас за-
нимаются вольной борьбой 400 ребяти-
шек, начиная с пятилетнего возраста. 
Несколько лет уже работают филиалы 
в Королёвской и Малышенской школах. 
Теперь планируют в школах райцентра 
вести занятия по общефизической под-
готовке детей, а также на базе спортшко-
лы открыть секцию по дзюдо. 

Оксана ТИТЕНКО.

В роли учителей – дублёры

В надежде на поддержку
населения и депутатов

Здесь учат побеждать

Дума в новом составе

Короткой строкой

удаётся решить на протя-
жении многих лет. Пробле-
мы с бродячим скотом, от 
которого страдают посе-
вы, непривязанные соба-
ки, создающие угрозу без-
опасности на деревенских 
улицах. Считаю, если пред-
упреждения не действуют, 
надо применять закон. Ад-
министрация должна обя-
зательно принимать уча-
стие в жизни неблагополуч-
ных семей, чтобы наставить 
на путь истинный родите-
лей, поддержать детей. 

Наталья Васильевна в ра-
боте своей рассчитывает на 
помощь депутатов:

– На Голышмановской 
территории состав Думы 
обновился, больше стало 
молодых, активных. Люди 

возлагают на них надежды. 
Остаться в стороне не полу-
чится, народ потребует от-
вета. 

Территория в управление 
Н.В. Решетниковой доста-
лась благополучная. Здесь 
развитая инфраструктура, 
действуют производствен-
ные предприятия, насе-
ление трудится на личном 
подворье. По мнению Ната-
льи Васильевны, глава дол-
жен мотивировать населе-
ние, поддерживать мораль-
но, выдвигая на участие в 
различных конкурсах. Кре-
стьянский труд должен по 
достоинству оцениваться 
обществом. 

Наталия 
ГЛАДКОВСКАЯ.

Фото автора.

В рамках реализации комплексного пла-
на противодействия идеологии террориз-
ма в Российской Федерации на 2013-2018 
годы телекомпанией «Мастерская» по за-
казу аппарата Национального антитерро-
ристического комитета подготовлен 5-се-
рийный цикл документальных фильмов под 
общим названием «Россия без террора».

Фильм  снят  на основе реальных собы-
тий и фактов, затрагивающих судьбы кон-
кретных людей, происходивших в стране и 
мире.

Премьерный показ цикла «Россия без 

террора» запланирован на федеральном 
телеканале «Россия 2» в октябре 2015 года. 

6 октября в 21:20 по московскому вре-
мени вышел фильм «Россия без террора. 
Завербованные смертью»; 

14 октября – «Россия без террора. Татар-
стан. Испытание на прочность»; 

20 октября – «Россия без террора. Даге-
стан. Война и мир»;

21 октября – «Россия без террора. Му-
сульманские святыни»;

27 октября – «Россия без террора. Чеч-
ня. Возрождение».

анонс
Фильм «Россия без террора» 

стартует на телеканале «Россия 2»
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 В этой школе обучаются 120 учеников, 
горячее питание организовано в два по-
тока. В пищеблоке порядок, но помеще-
ние очень тесное. Нет склада для хране-
ния продуктов питания, поэтому закупа-
ют их на неделю, а не на десять дней, как 
полагается по СанПиНу. Поставляет про-
дукты местный предприниматель, мясо 
приобретают на Карасульском мясоком-
бинате. 

В Малышенской школе пищеблок бо-
лее удобен: и для приготовления пищи, 
и для хранения продуктов. Имеются два 
пароконвектомата, новые жарочные шка-
фы, мармиты, электрические мясорубка и 
картофелечистка, что значительно упро-
щает труд поваров. Договор на оказание 
услуг питания заключили с индивидуаль-
ным предпринимателем из посёлка Го-
лышманово Надеждой Мудровой. 

– С этого года перешли на горячее 
двухразовое питание, – отметила дирек-
тор школы Светлана Кнакнина. – В нашей 
школе обучаются ребята из посёлка Ком-
сомольский, который располагается в 27 
километрах от Малышенки, они выезжают 
из дома рано, не успевая позавтракать. 
Многие дети по утрам вообще не кушают 
– привычки такой нет. 

В самой большой поселковой школе 
№1 обучаются 930 учеников. Накормить 
такое количество детей – нелёгкая зада-
ча. Ею занимаются специалисты ООО «Го-
лышмановообщепит» с 2006 года. Одна 
из серьёзных проблем – маленькая вме-
стимость обеденных залов. В этом году 
питание в здании старшей школы орга-
низовано в семь потоков, в младшей – 
в шесть. Сейчас, по требованиям новых 
образовательных стандартов, двухра-
зовым питанием обеспечивают учащих-
ся с первого по пятый классы. Остальных 
детей кормят только горячими обедами. 
До апреля этого года строго выдержи-
вали рацион питания по СанПиНу, но ра-
стущие цены на продукты заставили пе-
рестроить меню.

– В санитарных правилах конкретно 
указано, из чего состоит завтрак: заку-
ски – это бутерброды; горячее блюдо – 
молочный суп или каша, запеканка тво-
рожная или омлет; горячий напиток – чай, 
кофе с молоком, какао, кипячёное моло-
ко; хлеб пшеничный «Белгородский», – 
поясняет директор ООО «Голышманово-
общепит» Галина Волкотруб. – Собранных 
с родителей на завтраки денег не хватает, 
чтобы соблюдать все требования. Напри-
мер, творожная запеканка в десятиднев-

Как накормить школьника
вкусно, полезно и дёшево?

Образование

 С 2010 года зрительный зал 
в Земляновском доме культуры 
был закрыт на ремонт в связи с 
аварийным состоянием. С тех 
пор земляновцы проводили ме-
роприятия на импровизирован-
ной сцене в танцевальном зале. 

– Конечно, было проблема-
тично, – рассказывает художе-
ственный руководитель клуба 
Н.И. Цыбуцинин. – Много высту-
пающих, зрителей. Всё органи-
зовать, добиться тишины в та-
ких условиях трудно. Занавеши-
вали окна, отгораживали место 
для выступающих. Приходилось 
на каждое мероприятие прино-
сить и уносить стулья, скамейки. 

В настоящее время ремонт 
идёт на большей части перво-
го этажа сельского клуба. Ра-
боты ведёт ООО «Тюменьпром-
строй», молодое строительное 
предприятие зарегистрирова-
но в Голышмановском районе. 
Ремонт сельского клуба пред-
стоит провести за один милли-
он шестьсот тысяч рублей. 

– Зал оштукатурили на 25 
процентов. Установили подвес-
ной потолок, заменили полно-
стью сцену, – поясняет испол-
нительный директор предприя-
тия И.М. Богатырёв. – Пол нахо-
дился в аварийном состоянии, 

прогнили лаги, расстояние меж-
ду ними было больше, чем поло-
жено. Добавим отсутствующие 
балки, чтобы сделать пол креп-
че. Впереди побелка и покраска 
стен, установка дверей. Пред-
стоит ещё отремонтировать по-
жарную лестницу и цоколь зда-
ния. Укрепили снаружи фунда-
мент клуба, оштукатурим и за-
кроем профилем, чтобы не раз-
рушалось основание здания. 

В штате ООО «Тюменьпром-
строй» четыре строителя, на ра-
боту приезжают из посёлка, при 
этом привлекаются и времен-
ные рабочие. По плану объект 
строителям необходимо сдать 
к первому декабря. Но испол-
нительный директор строитель-
ной фирмы заверил, что к концу 
октября в зрительном зале уже 
можно будет собирать людей на 
мероприятия. 

По словам Н.И. Цыбуцинина, 
в целом, клуб находится в хоро-
шем состоянии. Три года назад 
отремонтировали второй этаж, 
все кабинеты были обновлены. 
Полностью в здании заменили 
окна. 

Жители села Земляная с удо-
вольствием посещают свой дом 
культуры. Много участников и 
зрителей собираются во время 

новогодних каникул, любят от-
мечать здесь Восьмое марта и 
День защитника Отечества. На-
бирают популярность Маслени-
ца, Науруз, День Ивана Купалы, 
Земляновская ярмарка. По пят-
ницам и субботам местная мо-
лодёжь приходит в клуб на дис-
котеку. Особенно многолюдно 
здесь во время студенческих ка-
никул.

– Отмечали День пожилого че-
ловека, люди съехались отовсю-
ду. Специально организовали 
автобус, чтобы привезти пенси-
онеров из Брованово и Скаред-
ной. Устроили чаепитие. Пели и 
слушали песни молодости, – го-
ворит Н.И. Цыбуцинин. 

На Земляновской территории 
более восьмидесяти человек 
разных возрастов активно про-
водят в клубе свой досуг. Среди 
взрослых и подростков популяр-
ны теннис и бильярд. Действует 
кружок художественного сло-
ва «Лира», театральных миниа-
тюр «Маска». Танцевальные и во-
кальные группы объединяют лю-
бителей выступать на сцене сре-
ди детей и взрослых. Работают 
с населением Николай Иванович 
Цыбуцинин и Елена Викторовна 
Колещатова. 

Здесь готовятся отметить 

ном меню проходит дважды, у нас теперь 
получается готовить её только один раз 
– дорогое блюдо. В основном, сейчас на 
завтрак подаём каши. Плата за обед скла-
дывается из двух частей: дотация из об-
ластного бюджета и родительские сред-
ства. Всего, с учётом компенсации, выхо-
дит 34-42 рубля в день. На эти деньги мы 
должны приготовить салат, суп с мясом, 
второе блюдо с мясом или рыбой, гарнир, 
холодный напиток, хлеб, кондитерские 
изделия и йогурты. На самом деле полу-
чается только так: вегетарианские супы, 
если суп–лапша, то добавляем курицу, 
хотя должна быть говядина. Порции у нас 
не уменьшились, просто сократилось ко-
личество блюд: вместо двух – одно. В 
меню включаем овощную нарезку. Дети 
ни в какую не хотят кушать печень, а она 
обязательна в рационе. Невыносимо смо-
треть, как школьники выбрасывают в от-
ходы рыбу. Раньше готовили горбушу, но 
она существенно подорожала. Перешли 
на минтай, так и на него закупочные цены 
взлетели уже в два раза. А дети минтай 
тоже не едят. И не потому, что невкусно. 
К сожалению, в семьях не сформирована 
культура питания, сейчас родителям про-
ще сварить магазинные полуфабрикаты, 
нежели тратить время на приготовление 
полноценных блюд. Некоторые дети про-
сто привыкли есть продукты, которые за-
прещены в нашем меню: чипсы, газиров-
ка, кириешки. Мы приучаем школьников 
к здоровому питанию. Правда, всё слож-
нее становится это делать, цены продол-
жают расти. Теперь не можем закупать 
курагу на компот, она стоит уже триста с 
лишним рублей за килограмм. Мясо нам 
разрешено приобретать только на мясо-
комбинатах, цены там гораздо выше, чем 

у частников. Мы работаем по договору с 
Бердюжским и Заводоуковским перера-
батывающими предприятиями. В школь-
ном питании мы со всех сторон ограниче-
ны разными нормами, все закупки идут с 
сопроводительными документами. С это-
го учебного года для организаторов пита-
ния ввели новшество – контроль торговли 
в информационнной сети. На этом сайте 
вносим в таблицу все использумые про-
дукты питания и цены на них. Дети в шко-
ле находятся долго, успевают проголо-
даться до ухода домой. Мы прямо с кух-
ни торгуем пирожками, продаём их по 7–9 
рублей, выпечку раскупают быстро. Пи-
щеблоки в начальной и средней школах 
№1 оснащены хорошо, имеется всё не-
обходимое оборудование, даже посудо-
моечные машины. 

ООО «Голышмановообщепит» оказыва-
ет услуги питания также Медведевской 
школе. В этом году в порядке экспери-
мента взяли Голышмановскую, Черем-
шанскую и Гладиловскую сельские шко-
лы. Решили начать с поставки продуктов, 
наладить работу с кладовщиками. Всего 
в штате общепита – 44 человека, из них 
пятнадцать – в школе № 1 и три – в Мед-
ведевской. Если надумают взять на себя 
организацию питания в этих трёх школах, 
тогда коллектив предстоит увеличить до 
50 работников, чтобы создать дополни-
тельную бригаду поваров. 

– Волнуюсь, сможем ли потянуть, – рас-
суждает Г.И. Волкотруб. – Сегодня на нас 
возложено большое бремя в виде стра-
ховых взносов во внебюджетные фон-
ды в размере 32 процентов, раньше он 
был в два раза меньше. Конечно, выхо-
дим из положения, но тяжело. А надо же 
ещё и зарплату поварам заплатить из этих 

средств! Сейчас минимальный размер 
оплаты труда для работников внебюджет-
ного сектора экономики составляет 9300 
рублей. Зарплаты низкие, а рабочий день 
нелёгкий, начинается с шести часов утра. 
Кадровые проблемы возникают всё чаще. 

 Порадовало, что у санитарных служб 
нет претензий к безопасности питания 
голышмановских школьников. По словам 
руководителя территориального отде-
ла Роспотребнадзора Сергея Гумённого, 
пробы, снятые на полноту вложения и ка-
лорийность блюд, удовлетворительные. 

Всего в этом учебном году в школах Го-
лышмановского района 3187 учащихся, 
из них 23 ребёнка на домашнем обуче-
нии. Они получают сухие пайки. Восем-
надцать процентов от общего количества 
детей обеспечены бесплатным питанием. 
Максимальная родительская плата – 320 
рублей в месяц с учётом компенсаций. 
Директора школ стремятся улучшать ус-
ловия в столовых. 

– Летом заменили системы канализа-
ции в пищеблоках Евсинской, Бескозо-
бовской и Усть–Ламенской школ, – отме-
тила начальник районного отдела обра-
зования Галина Павлова. – В Черемшан-
ке переносим столовую в здание школы. 
В пищеблоках ежегодно делаются кос-
метические ремонты, есть всё необхо-
димое кухонное оборудование. Конеч-
но, не каждая школа может себе позво-
лить приобрести дорогостоящие паро-
конвектоматы, но стараются. Закупают в  
обеденные залы новую мебель. Питание 
организовано в школах района со второ-
го сентября. 

Нельзя однозначно утверждать, что всё 
в школьном питании идеально. Гастро-
номические пристрастия у каждого раз-
ные, все предпочтения учесть невозмож-
но. Организаторы питания сегодня и так 
работают в сложных условиях. Предла-
гаю провести эксперимент дома. Возь-
мите 600–800 рублей и попробуйте на эти 
деньги в течение месяца кормить своего 
ребёнка завтраками и обедами с соблю-
дением всех норм СанПиНа. И чтобы каж-
дое блюдо нравилось. Продукты питания 
использовать для приготовления толь-
ко магазинные. Если не уложитесь в эту 
сумму, тогда стоит задуматься о повыше-
нии родительской платы, которая на про-
тяжении нескольких лет держится на од-
ном уровне, в то время как цены на про-
дукты питания растут. Если родители не-
довольны качеством школьного питания,  
они могут контролировать работу пова-
ров. У них есть право посещать столо-
вые, снимать пробы с блюд. Может быть, 
вы для себя даже открытие сделаете, что 
кормят детей не так уж плохо на такие не-
большие деньги. 

Оксана ТИТЕНКО. Фото автора.
На снимке: в столовой 

Евсинской школы.

Очаг культуры греет всех

День народного единства. На 
фестивале народного творче-
ства проведут праздник наци-
ональных культур, населяющих 
Земляновское сельское поселе-
ние. Местный очаг культуры уже 
начал знакомить жителей тер-
ритории с выдающимся народ-
ным певцом Леонидом Иванови-
чем Шарохой. На стенде каждый 
может ознакомиться с его био-
графией и посмотреть фотогра-
фии. Выяснился такой факт: в 
селе Земляная проживает дочь 

друга Леонида Ивановича — На-
талья Тубалева.  

В Земляновском сельском по-
селении действует только один 
дом культуры, в малых деревнях 
клубов не осталось. Поэтому жи-
тели и Земляной, и малых дере-
вень ждут окончания ремонта 
зрительного зала с нетерпени-
ем. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото Алексея БОДРОВА.

На снимке: ремонт 
зрительного зала.

Ремонты

 Прозвенел звонок на перемену. Млад-
шие школьники Евсинской школы спешат 
в столовую. Утром здесь кормили вкусной 
кашей, а на обед – аппетитные котлеты с 
овощным подливом и макаронами. Блю-
до, приготовленное поваром Зинаидой 
Осинцевой, детям по вкусу.
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Уметь грамотно и рационально 
распоряжаться финансами – целая 
наука, и здесь важен точный рас-
чёт. Ида Никитична Сухова знает об 
этом, как никто другой. В финансо-
вой сфере района она проработала 
без малого сорок лет. Молоденькой 
девчонкой приехала из Курганской 
области после окончания Шадрин-
ского финансово-экономического 
техникума по направлению в Тюмен-
ский район, оттуда через два года 
успешной работы была направлена 
в Голышмановский. Её сразу приня-
ли главным бухгалтером в районный 
финансовый отдел. 

Молодого специалиста встрети-
ли дружелюбно, работа у неё спо-
рилась с первых дней. Вскоре Ида 
Никитична встретила в посёлке свою 
судьбу, вышла замуж и окончательно 
осталась здесь жить. Её мужем стал 
Борис Оттович Ротбергер, больше 
известный по фамилии Сухов. Он 
работал преподавателем техноло-
гии в школе №1, увлекался истори-
ей. Его имя неразрывно связано с 
районным краеведческим музеем. 

Ида Никитична поддержива-
ла инициативу мужа. Зачастую в 
свободное время помогала ему с 
оформлением материалов для му-
зея. Но свою жизнь она посвятила 
финансам. 

– Изначально к нам относились и 
специалисты по налогам и сборам, – 
говорит Ида Никитична о своей ра-
боте. – Это потом была создана от-
дельно налоговая инспекция. Наш 
отдел занимался учётом финансов, 
включая все образовательные уч-
реждения района и сферу здраво-
охранения. Сейчас в каждом учреж-
дении свои бухгалтеры на местах, 
а раньше всё нам приходилось об-
считывать, каждую копеечку. Осо-
бый спрос был к начислению зара-
ботной платы рабочим, её выдава-
ли строго по графику.

Через несколько лет бухгалтер-
ской работы И.Н. Сухову переве-
ли начальником бюджетного отде-
ла. Здесь уже начались планирова-
ния, проекты и их защита в области. 
Финансовая сеть — как река, кото-
рая поит и кормит людей. Чем боль-
ше ресурсов, тем благополучнее 
жизнь. Поэтому финансистам при-
ходилось рассчитывать каждый шаг. 
Помнит Ида Никитична, с каким тру-
дом выпросили средства в области 
на строительство первого киломе-
тра дороги с твёрдым покрытием 
для района. В начале шестидесятых 
годов асфальт появился в посёлке 
по улице Ленина, на участке от же-
лезнодорожного вокзала до Комсо-
мольской улицы. Иногда от таких ма-
леньких побед зависело благополу-
чие целых территорий.

– Раньше очень сложно было до-
биться финансирования капре-
монтов, – вспоминает Ида Ники-
тична. Большинство зданий тогда 

были деревянными, поэтому бы-
стро ветшали.

Не один руководитель района и 
райфо сменился за время работы 
И.Н. Суховой, и с каждым она уме-
ла найти общий язык. 

– Наверное, мне просто повезло с 
руководством, – отметила ветеран 
финансового дела. – В основном, 
это были мужчины–фронтовики, ко-
торым довелось поднимать эконо-
мику страны после того, как отсто-
яли свою Родину в сороковые годы. 
Когда я начинала, заведующим рай-
фо был Иван Павлович Кутырев, по-
том – Лука Никитич Чернышов. 

В последние годы до пенсии И.Н. 
Сухова работала под руководством 
Светланы Ивановны Чемакиной, 
была её первым заместителем.

– Не припомню, чтобы Ида Ники-
тична опускала руки в трудной ситу-
ации, – рассказывает С.И. Чемаки-
на. – Бывало, у других не получает-
ся свести расчёты, кто–то отчается 
и – сразу к ней. Она сядет спокойно 
и начинает чертить таблицу. Глядишь 
– всё на свои места встанет. Отзыв-
чивая, оптимистичная, терпеливая 
и рассудительная, Ида Никитич-
на пользовалась уважением. Была 
очень справедливой и требователь-
ной в плане дисциплины. 

Одну из первых в районе её награ-
дили знаком «Отличник финансовой 
службы». Среди наград финансиста 
есть областные и министерские гра-
моты.

Сейчас цифры и расчёты сменили 
домашние хлопоты. Хотя по–прежне-
му, как отмечает её дочь Лариса Бо-
рисовна, не растратила Ида Ники-
тична свои профессиональные на-
выки. Бывало, в магазине продавец 
ещё на калькуляторе вычисляет сто-
имость покупок, а она уж в уме всё 
подсчитает и верную цифру назовёт. 
Ида Никитична живёт с дочерью. Бо-
риса Оттовича не стало ещё в 1990 
году. Дети Суховых пошли по стопам 
своего отца, работают педагогами. 
Сын Евгений живёт в Екатеринбур-
ге и преподаёт в центре подготов-
ки специалистов железной дороги. 
Дочь Ольга ведёт уроки музыки в Го-
лышманово в детском саду «Ёлочка». 

Никого из домочадцев Ида Ники-
тична не обделяла своим внимани-
ем. Придёт с работы – наготовит, 
управится с домашними делами и 
ночь с документами работает. Одно 
из правил, которому она следовала 
в своей работе и молодым советует 
– уметь видеть за цифрами жизнь.

– Это не просто тысячи или мил-
лионы на бумаге, – говорит Ида Ни-
китична. – За каждой цифрой сама 
жизнь и благополучие района. И 
здесь нужно понимать, с чем име-
ешь дело.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
Фото автора.

На снимке: Ида 
Никитична Сухова.

За каждой цифрой – 
сама жизнь

твои люди, село

  Первого октября сотрудники органов внутренних 
дел чествовали своих ветеранов. Выступая на тор-
жественном мероприятии с приветственным сло-
вом, начальник Межрайонного отдела МВД России 
«Голышмановский» Илья Ложкин подчеркнул: 

– Многие из вас и сейчас продолжают активно уча-
ствовать в общественной жизни нашего отдела, пе-
редавая свой опыт молодёжи. – Ваша плодотвор-
ная деятельность – пример для всех нас. Желаю вам 
крепкого здоровья и благополучия.

На празднике вручили медали семи бывшим со-
трудникам МВД, которым исполнилось 60 лет и 
тем, кто отдал по 25 лет службе в этом ведомстве. 
По словам председателя ветеранской организации 
Валерия Шорохова, они сами разработали положе-
ние о награждении и эскиз знака «Ветеран МВД», 
который по заказу изготовили в Челябинске. 

– Нашу инициативу поддержало руководство меж-
районного отдела, ветераны заслужили такого вни-
мания, – пояснил Валерий Андреевич. – Грамо-
ту Управления МВД России по Тюменской области 
вручили Николаю Ефимовичу Сотникову. Накануне 
Дня пожилого человека нас приглашали на стадион, 
где мы играли в городки, состязались в стрельбе и 
в беге. На этот праздник ежегодно собираемся все 
вместе, чтобы поощрить активистов за обществен-
ную работу и просто пообщаться друг с другом. 

Продуктовые наборы и цветы вручил голышма-
новским ветеранам МВД заместитель директора 
ООО «Новые технологии здоровья» города Тюме-
ни Игорь Ширшов. В знаменательные даты он выез-
жает в разные коллективы полиции региона уже на 
протяжении пяти лет. Когда–то сам служил в орга-
нах внутренних дел. Считает своим долгом поднять 
настроение коллегам подарками. Праздник украси-
ло выступление местной вокальной группы «От Аф-
гана до Чечни». Её солисты – участники боевых дей-
ствий. Их внимание сегодня приковано к военному 
конфликту в Сирии: 

– Русский народ мирный, войн мы не хотим, но 
террористы слишком близко подобрались к грани-
цам нашей страны, – говорил ветеран боевых дей-
ствий в Чеченской Республике Владимир Бураков. 
– Сейчас по телевизору показывают, что наших со-
граждан задерживают и судят за поддержку терро-
ристов. Недавно был репортаж, что в Тюмени вынес-
ли приговор молодому человеку за пособничество 
ИГИЛ. Это зло даже ближе к нам, чем мы думаем. 

– Мы видели войну собственными глазами, поэто-
му на душе тревожно, – сказал ветеран боевых дей-
ствий в Афганистане Юрий Герасимов. – Нужно пом-
нить, как трудно на Востоке закончить какую-либо 
войну, как много там сил, желающих её продолжать, 
и как легко увязнуть в последствиях.

Продолжилась программа отдыха для ветеранов 
органов внутренних дел просмотром презентации 
«Наша служба и опасна, и трудна». Также библиоте-
кари организовали для виновников торжества лите-
ратурную гостиную по творчеству Василия Шукши-
на. Ветераны возложили цветы к мемориалу погиб-
ших сотрудников. Завершилось мероприятие дру-
жеским чаепитием. 

Оксана ТИТЕНКО.

Дружеская встреча

В Тюменском областном детском оздоровитель-
но-образовательном центре «Ребячья республика» 
с 30 сентября по 3 октября была организована обу-
чающая смена для лидеров добровольческого дви-
жения. Туда съехались 250 волонтёров и руководи-
телей координационных центров из 26 районов и 
городов нашего региона. Голышмановский район 
представляли десять человек. Как рассказала за-
меститель директора Центра физкультурно-оздо-
ровительной работы молодёжной политики Оль-
га Бадрызлова, активистов ожидала насыщенная 
программа по четырём направлениям волонтёр-
ской деятельности: «Социальное», «Событийное», 
«Профилактическое», «Волонтёрство 70-летия По-
беды». Участники каждого объединялись в коман-
ды, вместе посещали дискуссионные площадки, 
проектные мастерские, тренинги, семинары. За-
поминающейся была встреча с главным санитар-
ным врачом по Тюменской области Галиной Шару-
хо на тему основ здорового образа жизни и профи-
лактики ВИЧ-инфекции. Также на обучающую сме-
ну к волонтёрам приезжали специалисты из Ека-
теринбурга и Вологды. Говорили о добрых делах и 
ориентировали ребят на командную работу. Ребя-
та принимали участие в деловой игре «Презентаци-
онный марафон добровольческой деятельности», 
во время которой решали различные проблемные 
ситуации. В творческо-развлекательной програм-
ме были игры «Волонтёр-квест» и «Фотоажиотаж», 
мастер-классы, дискотеки и песни под гитару. 

  В рамках обучающей смены состоялся финаль-
ный этап конкурса «Волонтёр года-2015». Лидеры 
презентовали свою деятельность, показывали ви-
зитки и отвечали на вопросы экспертов. Ученица 
Голышмановской школы № 1 Анастасия Ступак ста-
ла победителем в номинации «Профилактическое 
волонтёрство». Девушка выступала против вред-
ных привычек, пропагандировала здоровый образ 
жизни. Определены четыре победителя конкурса, 
все они рекомендованы для участия во Всероссий-
ском конкурсе «Доброволец России-2015».

Оксана ТИТЕНКО.

Волонтёрская смена

События, факты
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